
Servizio di Polizia 
Il Municipio di S. Antonino informa che è 
in fase di conclusione la trattativa con la 
città di Bellinzona per il rinnovo del servi-
zio di Polizia. La precedente convenzione, 
che scadrà alla fine del 2024, è stata  
rinegoziata e sarà sottoposta al Consiglio 
Comunale nella seduta ordinaria di dicem-
bre 2024. Il Municipio ritiene di aver  
raggiunto un accordo soddisfacente. 
 

Corpo Pompieri di Cadenazzo 
Sono stati definiti gli aspetti della riorga-
nizzazione del Corpo Pompieri di  
Cadenazzo. Indicativamente da luglio 
2025, il Corpo Pompieri di Cadenazzo 
sarà assorbito in quello del Bellinzonese, 
ottimizzando il servizio e ampliando il 
ventaglio di interventi possibili, come 
quelli relativi a sostanze inquinanti. 
 

Piano Regolatore e Fermata FFS 
Un nuovo passo verso l’apertura pedonale 
sul piano dalla fermata FFS consisterà 
nell’allestimento di una convenzione con 
il Patriziato. Questo adempirà alle condi-
zioni richieste a livello cantonale per inse-
rire la variante al Piano Regolatore. 

Impianto Semaforico 
Il periodo di prova dell’impianto semafo-
rico installato al sottopasso FFS sta per 
concludersi. L’impianto è stato posato su 
richiesta del Consiglio Comunale per  
garantire maggiore sicurezza pedonale, 
anche per chi utilizza passeggini o ha disa-
bilità. Durante l’anno di prova, il funzio-
namento dell’impianto è stato ottimizzato 
in base a segnalazioni e lamentele. I dati 
necessari per la valutazione definitiva  
saranno presentati al Consiglio Comunale, 
che dovrà decidere se realizzare un  
impianto semaforico intelligente in via 
definitiva. 
 

Fondi per Emergenze 
Durante l’estate sono stati stanziati i fondi 
derivanti dal centesimo al m³ dell’acqua 
potabile a favore della Mesolcina e della 
Valle Maggia. Considerato l’aumento della 
frequenza di eventi calamitosi, il Munici-
pio di S. Antonino ha deciso di proporre 
al Consiglio Comunale l’inserimento di 
una specifica voce di spesa nel preventivo 
2025. Questo fondo permetterebbe di 
destinare risorse a interventi mirati in caso 
di calamità naturali. 
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Il Consiglio Comunale si è riunito in  
seduta ordinaria il 24 giugno 2024.  
 
Durante l'inizio dei lavori, si è registrato 
un avvicendamento nel gruppo Avanti 
con Ticino & Lavoro, con il Signor Vasic 
Aleksandar che ha lasciato il posto alla 
Signora Bauer Melissa. Quest'ultima è 
stata anche nominata membro della  
Commissione delle Petizioni, sostituendo 
Cattaneo Martino. 
 
L’ordine del giorno includeva la richiesta 
di naturalizzazione di un concittadino, 

l’approvazione dei consuntivi del Comune 
e dell’Azienda Acqua Potabile, nonché il 
Messaggio che sancisce lo scioglimento di 
quest'ultima con l'assunzione del servizio 
da parte del Comune.  
 
Tutti i punti all’ordine del giorno sono 
stati approvati dal Consiglio Comunale.  
 
Si ricorda, inoltre, che per quanto riguarda 
i consuntivi, era stato distribuito un  
approfondimento tramite il bollettino 
Dialogo nel mese di marzo. 
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Come comunicato ufficialmente, il  
referendum del 9 giugno ha respinto la 
modifica del Regolamento sulla raccolta 
dei rifiuti, che prevedeva l'estensione del 
controllo tramite tessera per ferro, inerti 
e legname, nonché il disciplinamento 
della raccolta differenziata della plastica. 
 

Estensione controllo dei 
riciclabili con tessera 
 
La volontà popolare è stata chiara, e 
quindi si rinuncerà all'estensione del 
controllo dei riciclabili tramite tessera, 
mantenendolo solo per i rifiuti ingom-
branti.  
 
Questo provvedimento era stato propo-
sto per contrastare abusi e contenere  
i costi, ma la decisione referendaria  

impone un ritorno al regolamento  
precedente. 
 

Raccolta differenziata 
della plastica 

Anche la proposta di promuovere la 
raccolta differenziata della plastica  
tramite la vendita di un Sammelsack è 
stata bocciata. Tuttavia, rimane l'obbligo 
di conformarsi alle disposizioni del  
Dipartimento del Territorio.  

Il Municipio sta attualmente valutando 
soluzioni per evitare che le plastiche 
riciclabili finiscano nel sacco ufficiale dei 
rifiuti solidi urbani (RSU). 
 

Possibili ripercussioni 
 
Il costo per lo smaltimento delle plasti-
che riciclabili è rilevante, e il Municipio 
sta esplorando soluzioni di finanziamen-
to basate sul principio “chi inquina  
paga”, tramite l'introduzione di una  
tassa specifica. 
 
L’obiettivo è evitare un incremento della 
tassa base, ma, senza un adeguato  
supporto finanziario per la gestione dei 
rifiuti plastici, non si può escludere la 
necessità di un aumento uniforme dei 
costi di raccolta. 

Referendum sui rifiuti: conseguenze e misure da adottare 

Il gestore dello smaltimento degli scarti 
vegetali ha segnalato più volte il  
conferimento scorretto nelle benne 
dell’EcoCentro comunale.  
 
Si rinnova quindi l'invito a rispettare le 
regole per il corretto smaltimento,  
ricordando che è vietato inserire nelle 
benne materiali come: 
 

• Plastiche e contenitori di ogni tipo 
(vasi, sacchetti, capsule per caffè, ecc.) 

• Carta, giornali, vetro, legname, 
ceneri, lettiere per gatti, mozziconi 
di sigaretta 

• Compost organico non consentito 
(cibi, frutta, ossa) 

• Qualsiasi altro rifiuto non compo-
stabile (solo erba, foglie e piccole 
sterpaglie sono autorizzate). 

La presenza di questi materiali obbliga il 
gestore a un’ulteriore selezione, compor-
tando costi aggiuntivi rilevanti. 
 
Anche in altre tipologie di raccolta si 
riscontrano frequenti irregolarità.  
 
Per razionalizzare i costi e  

migliorare il servizio, si chiede di 
seguire attentamente le istruzioni 

per il corretto smaltimento 
dei rifiuti e di non lasciare  
sacchi RSU fuori dai conteni-
tori designati. 

Scarti vegetali: problemi e richiami 

È stato rilevato che alcune siepi sul  
territorio comunale non sono mantenute 
correttamente.  
 
Per motivi di sicurezza, invitiamo i  
proprietari di terreni adiacenti ad aree 
pubbliche a eseguire annualmente il  
taglio o la potatura delle siepi e delle 
piantagioni, assicurandosi che restino 
all'interno dei confini privati e rispettino 
le normative vigenti. 

Per ulteriori chiarimenti, l’Ufficio Tecni-
co Comunale è a disposizione per fornire 
informazioni. 

Taglio siepi 

Risanamento forestale 

È stata annunciata la richiesta di crediti a 
livello cantonale per il risanamento  
forestale del bosco protettivo Coppera-
Pian di Né.  
Questo intervento, fondamentale per la 
sicurezza nella zona montana del  

comune e già precedentemente approva-
to in linea di principio, vedrà la  
partecipazione finanziaria del nostro 
comune anche per il risanamento della 
strada d’accesso Paiardi - Cà Gilard. 



A settembre è iniziato il nuovo anno 
scolastico, con una popolazione di 220 
alunni: 79 bambini frequentano la 
Scuola dell’Infanzia, suddivisi in 4 se-
zioni, e 135 alunni sono iscritti alla 
Scuola elementare, ripartiti in 8 classi, 
di cui 3 pluriclassi (prima e seconda), 
una terza, due quarte e due quinte. A 
questi si aggiungono 6 allievi nella  
classe a effettivo ridotto. 
 
L'aumento costante del numero di 
alunni negli ultimi anni ha reso neces-
saria la pianificazione di una quinta 
sezione provvisoria per la Scuola 
dell’Infanzia, che sarà operativa nei 
prossimi mesi per accogliere i bambini 
del prossimo anno scolastico, in attesa 
della costruzione della nuova sede per 
l'infanzia. 
 
Va ricordato che la nuova sezione era 
prevista per l ’anno scolast ico 
2023/2024, ma le note vicissitudini 
legate a un ricorso – risolto solo  
quest’anno – ne hanno posticipato la 
realizzazione. 

Fortunatamente, le attuali quattro  
sezioni non hanno mai superato il  
numero massimo di bambini consenti-
to, evitando il rischio di dover rifiutare 
iscrizioni per il primo ciclo. Le  
eventuali deroghe sono state gestite 
grazie all’impiego di docenti di  
appoggio, garantendo così l’accoglienza 
di tutti i bambini e prevenendo disagi 
per le famiglie. 
 
Considerando l’esperienza della Scuola 
dell’Infanzia, il Municipio ha deciso di 
anticipare la disponibilità di ulteriori 
spazi all'interno della Scuola elementa-
re.  
 
Questo garantirà aule per le classi,  
spazio per la refezione e per la classe a 
effettivo ridotto, anche in vista di un 
possibile aumento delle sezioni nei 
prossimi anni. 
 
Infine, si annuncia la prossima  
installazione di nuovi giochi per i  
bambini presso la sede attuale della 
Scuola dell’Infanzia. 

Anno scolastico 2024/2025 

L’iter per la realizzazione della Nuova 
Scuola dell’Infanzia procede e si avvici-
na alla fase di dettaglio della progettazio-
ne. L’11 settembre, le commissioni del 
Consiglio Comunale dell’Edilizia e della 
Gestione sono state convocate per una 
presentazione sullo stato del progetto e 
un aggiornamento dei costi. 
 
Nel corso dei lavori, è stato mantenuto 
il concetto di far diventare il nuovo  
stabile non solo la sede della Scuola 
dell’Infanzia, ma anche un futuro centro 
aggregativo.  
 
Durante l’incontro, è stata illustrata la 
progettazione dell’edificio e l'organizza-
zione degli spazi interni, che includono 
6 aule scolastiche, uno spazio per l'asilo 
nido, una cucina e un refettorio  
destinato alla Scuola elementare. 
 
Con soddisfazione, è stato confermato 
che il progetto assegnato tramite bando 
di concorso rispetta il mandato e i costi 
previsti sono in linea con le aspettative. 

Le commissioni sono state poi informa-
te sui prossimi passi, tra cui la realizza-
zione di un piazzale polivalente, che 
potrà essere utilizzato come parcheggio 
o zona di svago, e la creazione di uno 
spazio alberato per attività ricreative.  
 
Inoltre, è in corso uno studio per garan-
tire la sicurezza dell'area antistante  

all’edificio, con interventi di rifacimento 
stradale e moderazione del traffico. 
 
Per procedere con la progettazione degli 
aspetti che vanno oltre il bando di  
concorso, sarà richiesto al Consiglio 
Comunale uno specifico credito di  
investimento, in modo da presentare un 
progetto completo quando si dovrà  
decidere sui crediti di costruzione. 

Nuova Scuola dell’Infanzia 

I giovani di S. Antonino potranno  
tornare a beneficiare dell’attività  
organizzata sotto la denominazione 
Midnight. 
 
Grazie all’interpellanza presentata da il 
Centro in Consiglio Comunale, il Munici-
pio ha deciso di aderire al progetto 
“Midnight Giubi after8” promosso dalla 
Città di Bellinzona, alla quale va il nostro 
ringraziamento per l'opportunità. 
 
Il progetto offre una varietà di attività, 
tra cui ping pong, calcio, pallavolo,  
giochi di squadra, danza e calcetto. Le 
sessioni si svolgono ogni sabato sera  
dalle 20.00 alle 22.45 presso la palestra 
della Scuola media di Giubiasco e sono 
destinate a ragazzi e ragazze dalla 2a me-
dia fino ai 17 anni. 
 
La partecipazione è gratuita e la 
frequenza non è obbligatoria, 
ma è necessario presentare il 
tagliando di iscrizione, che può 
essere scaricato tramite il QR code. 

Progetto Midnight 



Con il lancio dell'iniziativa “Caffè 
Riparazione”, si rafforza la collabo-
razione con le attività promosse da 
ACSI (Associazione Consumatori 
della Svizzera Italiana). 
 
Questo progetto mira a contrastare la 
cultura dell'usa e getta, offrendo la pos-
sibilità di effettuare piccole riparazioni 
su oggetti e apparecchi che altrimenti 
finirebbero tra i rifiuti. Gli addetti  
saranno presenti per aiutare con le  
riparazioni necessarie, prolungando così 
la vita degli oggetti e riducendo i rifiuti. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Inoltre, come di consueto, durante la 
giornata di raccolta degli ingombranti 
sarà attiva la bancarella per lo scambio 
dell’usato. 

Acqua potabile: facciamo il punto della situazione 

Nella riunione avuta fra il Munici-
pio con i rappresentanti della Confe-
derazione e le FFS, il delegato 
dell’Ufficio Federale dei Trasporti 
ha rilasciato un’affermazione forte 
che sbaraglia qualsiasi fraintendi-
mento: chi inquina paga. Da qui è 
stato diramato il comunicato  
stampa condiviso del 3.9.2024 che 
riportiamo in modo integrale. 
 
Il Municipio di S. Antonino desidera 
informare del significativo risultato  
ottenuto in merito all'inquinamento da 
PFAS riscontrato nella falda acquifera 
di captazione del pozzo Boschetti. Le 
analisi hanno confermato che le sostan-
ze inquinanti, note come perfluoroal-
chiliche (PFAS), sono riconducibili 
all'impiego di materiali specifici durante 
la costruzione della Galleria di base del 
Ceneri. 
 
A seguito di questa attenta indagine, 
l'Ufficio Federale dei Trasporti ha  
riconosciuto ufficialmente la responsa-
bilità di tale inquinamento, impegnan-
dosi a risarcire integralmente il Comune 
di S. Antonino per i danni subiti.  
Questo risarcimento coprirà non solo i 
costi di costruzione del nuovo impianto 

di filtrazione necessario per garantire la 
purezza dell'acqua potabile, ma anche i 
costi operativi, di manutenzione e altre 
spese sostenute dal Comune a causa di 
questo incidente, riconoscendone il 
grave impatto che l'inquinamento ha 
avuto. 
 
Il Municipio di S. Antonino accoglie 
con soddisfazione questo importante 
passo verso la giustizia e ringrazia le 
autorità federali per l’approccio  
collaborativo. Si continuerà a vigilare 
affinché tutte le azioni necessarie siano 
intraprese per salvaguardare la salute 
pubblica e l'ambiente e confida di  
restituire al più presto alla comunità 
tranquillità e sicurezza. 
 
L’impianto del Comune sarà completa-
to con un impianto di filtraggio delle 
FFS al portale di Vigana. In questo  
modo si potrà garantire che l’acqua 
contaminata da PFAS proveniente dalla 
Galleria di base del Ceneri non si  
disperda più convogliandosi verso la 
presa d’acqua potabile Boschetti.  
L’impianto previsto dal Comune forni-
rà quindi una doppia sicurezza che  
l’acqua potabile sia incontaminata e 
priva di difetti. 

Vige il principio chi inquina paga 

Il progetto pilota 

Nel mese di maggio è stato avviato un 
impianto pilota in scala ridotta dei quat-
tro silos di filtraggio, che saranno instal-
lati fuori dal pozzo di captazione  
Boschetti. Questo passo è stato possibile 
dopo l'approvazione del credito da parte 
del Consiglio Comunale e il rilascio della 
licenza edilizia. 
 
I risultati del progetto pilota sono stati 
soddisfacenti e, pertanto, si procederà 
secondo il piano delineato alla fine del 
2023. 
 
Il processo di filtrazione prevede  
l’immissione dall’alto dell’acqua contami-
nata da PFAS, che sarà depurata median-
te carboni attivi. L’impianto definitivo 
utilizzerà due silos abbinati in modo che, 
quando il carbone del primo silos è esau-
sto, si inverta la sequenza per permettere 
la sostituzione con carbone rigenerato. 
 
Questo sistema garantirà un’adeguata 
filtrazione dell’acqua per tutti gli utenti 
serviti dall’acquedotto comunale,  
assicurando una fornitura continua di 
acqua potabile di alta qualità. 

Caffè riparazione 

Caffè riparazione 7 ottobre 2024 
presso la Sala Multiuso 

Scambio dell’usato 16 ottobre 2024 
sul piazzale sterrato in zona Centro Comunale. 


